

# Conservateur ou progressiste ?

L'Opus Dei est-il une institution conservatrice ?

16/04/2004

Si l'on emploie les termes “ conservateur ” ou “ progressiste ” dans un sens politique, je ne suis pas en mesure de répondre à votre question, car ce type de schéma n'est pas valide pour l'Église. Si l'on emploie le mot “ conservateur ” en dehors de ce contexte politique, on pourrait dire que toute l'Église est “ conservatrice ”, puisqu'elle conserve

et transmet l'Évangile du Christ, les sacrements, le trésor de la vie des saints, leurs œuvres de charité. Pour des raisons analogues, toute l'Église est " progressiste ", parce qu'elle regarde l'avenir, croit dans les jeunes, ne recherche pas de priviléges, est proche des pauvres et des nécessiteux. Ce qui veut dire que l'Opus Dei est conservateur et progressiste, comme l'est toute l'Église, ni plus ni moins.

Presència (Espagne), 23 juillet 2000.

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-cm/article/conservateur-  
ou-progressiste/](https://opusdei.org/fr-cm/article/conservateur-ou-progressiste/) (07/02/2026)